

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN FOSALUD LA LIBERTAD, QUEZALTEPEQUE Y CIUDAD ARCE

18 DE OCTUBRE DE 2005.

COMO TODOS SABEN, DURANTE LAS ÚLTIMAS SEMANAS EL SALVADOR FUE PUESTO A PRUEBA CON DOS FENÓMENOS NATURALES QUE NOS AFECTARON DE FORMA SIMULTÁNEA, NUESTRO SISTEMA DE EMERGENCIA FUNCIONÓ Y ESO NOS PERMITIÓ RESGUARDAR LA VIDA DE MILLONES DE PERSONAS QUE ESTABAN EN LAS ZONAS DE ALTO RIESGO, TANTO POR LAS LLUVIAS, COMO POR LA ERUPCIÓN DEL VOLCÁN DE SANTA ANA.

NUESTRA PRIORIDAD SIEMPRE HA SIDO PROTEGER LAS VIDAS HUMANAS, Y ES POR ESO QUE TODO EL EQUIPO DE GOBIERNO SE MANTUVO EN EMERGENCIA, TRABAJANDO PARA EVITAR MAYORES DAÑOS A LAS PERSONAS.

TENEMOS QUE IR VOLVIENDO A LA NORMALIDAD, DEBEMOS EMPEZAR LA ETAPA DE LA RECONSTRUCCIÓN, ESTAMOS CONSCIENTES QUE PARTICULARMENTE PARA CADA UNA DE LAS FAMILIAS AFECTADAS, HA SIDO UNA SITUACIÓN DIFÍCIL, SIN EMBARGO ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, TRABAJA PARA TRATAR DE SOLUCIONAR LOS PROBLEMAS DE MILES DE SALVADOREÑOS QUE RESULTARON PERJUDICADOS.

EN ESTE ESFUERZO DE LEVANTARNOS DE LA ETAPA DE CRISIS QUE NOS HA TOCADO VIVIR, ESTAMOS HOY INAUGURANDO SIMULTÁNEAMENTE LA EXTENSIÓN DEL HORARIO DEL SERVICIO DE SALUD DEL PUERTO DE LA LIBERTAD, QUEZALTEPEQUE Y CIUDAD ARCE, A TRAVÉS DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD.

DESDE QUE INAUGURAMOS EL FOSALUD CON LA EXTENSIÓN DE SERVICIO A 24 HORAS Y LOS FINES DE SEMANA EN LA UNIDAD DE SALUD DE SANTA TECLA, SE REPORTAN EXCELENTES RESULTADOS, YA QUE NOS PERMITE BRINDAR ATENCIÓN DE PARTOS DE BAJO RIESGO Y EMERGENCIAS, LO QUE HA SIGNIFICADO UNA REDUCCIÓN SIGNIFICATIVA DE ESTE TIPO DE CASOS EN EL HOSPITALES CERCANOS A CADA UNA DE LAS UNIDADES DONDE FUNCIONA EL FOSALUD.

EN ESTA UNIDAD DEL PUERTO DE LA LIBERTAD, QUE ATIENDE UNA POBLACIÓN DE MAS DE 100 MIL HABITANTES QUE PROVIENEN DE TAMANIQUE, CHILTIUPÁN, TEOTEPEQUE, JICALAPA, TAQUILLO, MIZATA, ENTRE OTROS SECTORES, CUENTA CON LOS SERVICIOS DE PEDIATRÍA, MEDICINA GENERAL, ODONTOLOGÍA, GINECOLOGÍA Y EMERGENCIAS, DEBIDO A LA CANTIDAD DE ACCIDENTES QUE OCURREN EN ESTA ZONA, Y HOY CON EL FOSALUD



LA ESTAMOS REFORZANDO CON PERSONAL Y HABILITANDO EL SERVICIO LAS 24 HORAS DURANTE LOS FINES DE SEMANA Y TAMBIEN EN DÍAS FESTIVOS.

MIENTRAS TANTO EN CIUDAD ARCE Y QUEZALTEPEQUE, MILES DE PERSONAS SE VERÁN BENEFICIADOS CON EL SISTEMA DE PUERTAS ABIERTAS DEL FOSALUD, DURANTE LAS 24 HORAS, LOS 365 DÍAS DEL AÑO.

CON ESTA INAUGURACIÓN SIMULTÁNEA ESTAMOS EXTENDIENDO EL FOSALUD AL INTERIOR DEL PAÍS, YA QUE HASTA HOY FUNCIONABA EN EL ÁREA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR Y POCO A POCO IREMOS CUBRIENDO TODO EL TERRITORIO NACIONAL.

EN ESE SENTIDO, LA PRÓXIMA SEMANA ESTAREMOS INAUGURANDO EL FOSALUD EN EL ORIENTE EN SAN MIGUEL, MORAZÁN, LA UNIÓN Y USulután.

SEÑORAS Y SEÑORES:

EL FIN DE SEMANA PASADO, INAUGURÉ EL SERVICIO ODONTOLÓGICO DURANTE LOS FINES DE SEMANA EN LAS UNIDADES DE SALUD DONDE YA FUNCIONA EL FOSALUD, SERVICIO QUE PAULATINAMENTE SE IRÁ EXTENDIENDO A AQUELLAS UNIDADES QUE YA CUENTEN CON EL FONDO A NIVEL NACIONAL.

PARA TERMINAR QUISIERA DECIRLES A USTEDES COMO USUARIOS, QUE SON VERDADERAMENTE NUESTRA RAZÓN DE SER DE TODAS LAS ACCIONES DEL GOBIERNO, QUE NOSOTROS ESTAMOS AL SERVICIO DE LA POBLACIÓN.

POR ELLO USTEDES HASTA EL FINAL DE MI MANDATO, ME VERÁN COMPARTIENDO CON LAS COMUNIDADES, RESOLVIENDO PROBLEMAS Y LLEVANDO SOLUCIONES Y SOBRE TODO REPITIENDO UNA FRASE QUE NO ES ORIGINAL DEL PRESIDENTE SACA, SE LA ESCUCHE A UNICEF, PERO QUE ME ENCANTO PORQUE REFLEJA LO QUE DEBE DE HACER UN POLITICO, UN PRESIDENTE. "LAS UNICAS PROMESAS QUE SE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN".

FOSALUD, NO SOLAMENTE ERA UNA PROMESA DEL CANDIDATO HOY CONVERTIDO EN PRESIDENTE, FOSALUD ERA UNA DEMOSTRACION CLARA DE LO QUE LA SALUD SIGNIFICA PARA ESTE SERVIDOR Y PARA ESTE GOBIERNO.

SEGURAMENTE, CUANDO LA GENTE VIENE DE NOCHE, HOY, Y NO TIENE QUE CORRER A LAS 2 DE LA TARDE, SINO QUE PUEDE VENIR A LAS 12 DE LA NOCHE, PUEDE VENIR A LAS 3 DE LA MAÑANA, PUEDE VENIR A LAS 5 DE LA MAÑANA, PUEDEN DARLE SERVICIO ODONTOLOGICO LOS FINES DE SEMANA LE ESTAMOS CAMBIANDO LA VIDA A MUCHA GENTE EN ESTE SECTOR.

TAMBIEN, SEGURAMENTE LOS MOMENTOS DE RECREO Y VACACIONALES, COMO LA SEMANA SANTA Y AGOSTO QUE SE LLENAN ESTAS ZONAS DE TEMPORADISTAS, HOY VAN A TENER LA UNIDAD DE SALUD ABIERTA LAS 24 HORAS Y ESO VA A FAVORECER A MUCHA GENTE QUE PUEDA SUFRIR ALGUN PERCANCE O QUE PUEDA SUFRIR ALGUN ACCIDENTE EN ESTE SECTOR.

QUISIERA DECIRLES QUE TENEMOS TODOS QUE VOLVER A LA NORMALIDAD, LOS QUE NO HEMOS SUFRIDO DAÑOS, PRIMERO HUMANOS, SEGUNDO, A NIVEL DE NUESTRAS VIVIENDAS, TENEMOS QUE VOLVER A LA NORMALIDAD. Y EL GOBIERNO SE DEDICARA A RECONSTRUIR LO DESTRUIDO, YA HEMOS COMENZADO ANUNCIADO QUE APENAS TERMINE EL INVIERNO, VAMOS A INVERTIR SIETE MILLONES DE DOLARES EN LA MITIGACION DE LAS COLINAS, PARA QUE TODA ESA GENTE QUE VIVE EN EL SECTOR, VIVA TRANQUILA.

QUE VAMOS A INVERTIR 12 MILLONES EN EL LAGO DE ILOPANGO, SE TAPO PRACTICAMENTE EL DESAGUE DEL LAGO, LO QUE NOS HA PROVOCADO INUNDACIONES TREMENDAS, Y ESPERARIA QUE LOS DIPUTADOS APRUEBEN LO MAS PRONTO POSIBLE LA REORIENTACION DE OTRO PRESTAMO PARA QUE TRABAJEMOS SERIAMENTE EN SAN SALVADOR, PARA EVITAR LAS INUNDACIONES EN LAS PARTES ESPECIALMENTE BAJAS DE LA CAPITAL A TRAVES DE CONECTORES ESPECIALES DE AGUA.

ESOS TRABAJOS, A LO MEJOR NO LOS TERMINEMOS DURANTE EL VERANO Y VAMOS A NECESITAR UN PAR DE AÑOS COMO EN LAS COLINAS QUE SE NECESITAN TRES AÑOS PARA LA MITIGACION, PERO LO IMPORTANTE ES QUE LA DECISION POLITICA Y LA DECISION ECONOMICA ESTA TOMADA.

FOSALUD, FUE UN SUEÑO COMO CANDIDATO Y NO HE FALTADO A NINGUNA INAUGURACION PORQUE ESTE ES UN LEGADO QUE VA A DEJAR ESTA ADMINISTRACION, FOSALUD SE VA A CONVERTIR PRECISAMENTE EN UNO DE LOS PROGRAMAS NO SOLAMENTE ESTRELLAS, QUE VAN A PERMITIR ATENDER MEJOR A LA GENTE, SINO QUE SE VA A CONVERTIR EN EL PROGRAMA DE EXTENSION DE SERVICIOS DE SALUD, QUE ES LA LOGICA QUE DEBEN SEGUIR LOS GOBIERNO QUE INVIERTEN MAYORMENTE EN EL AREA SOCIAL.

YO QUIERO AGRADECERLE A TODO EL PERSONAL, QUE SE QUE HAN TRABAJADO TODA LA NOCHE, Y YA ME CONTO EL DIRECTOR DE FOSALUD, Y YO LE DIGO QUE CUANDO VENGO A ESTOS LUGARES Y HABLO CON LA GENTE, QUE ESTA CONTENTA CON ESTE SERVICIO, QUE LOGRAN ENCONTRAR EL MEDICAMENTO, QUE LOGRAN ENCONTRAR A UN MEDICO A CUALQUIER HORA, ESO ES FABULOSO, ESO ES UN CAMBIO ENORME EN LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS.



ESTIMADOS AMIGOS, VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO. EL DIA DE MAÑANA VIENE AL PAIS, SU MAJESTAD LA REINA DE ESPAÑA, VIENE A CONOCER Y A DARSE CUENTA DE LA SITUACION DE DESTRUCCION QUE NOS DEJO EL HURACAN STAN, Y TAMBIEN EL VOLCAN DE SANTA ANA.

ESPAÑA HA SIDO MUY GENEROSA CON EL PAIS Y NOS HA ANUNCIADO DEFINITIVAMENTE UNA AYUDA IMPORTANTE, POR SUPUESTO NECESITAMOS UNA DECENA DE MILLONES DE DOLARES PARA PODER ENTRARLE A LA CRISIS, PERO LO VAMOS HACER, YA HEMOS SALIDO TODOS, QUE MAS LE PUEDE PASAR AL PAIS.

SI TUVIMOS TERREMOS EN EL 86, TUVIMOS EL MITCH EN EL 98, TUVIMOS LOS TERREMOTOS DEL 2001, TUVIMOS EL STAN, EL VOLCAN DE SANTA ANA Y HOY HAY OTRA QUE SE LLAMA VILMA, QUE ESTA AHÍ POR EL CARIBE.

ESTABA VIENDO AYER QUE CAMBIABA DE DIRECCION, YO NO SE COMO ESTA A ESTA HORA, PERO LO QUE SI ES CIERTO ES QUE SI VILMA INGRESA POR EL TERRITORIO HONDUREÑO, TENDRIAMOS OTRO GOLPE COMO EL MITCH, LO CUAL SERIA TREMENDAMENTE GRAVE PARA EL PAIS.

ESTAMOS PIDIENDOLE A DIOS, Y AQUÍ AL PADRE LE VAMOS A PEDIR QUE LE ROGUEMOS A DIOS QUE SE DESVIE VILMA, PORQUE SON BRAVAS ESTAS SEÑORAS, VILMA, KATRINA, CUANDO VINEN AL PAIS, PERO YO ESTOY SEGURO, NO ME REFIERO A LAS SEÑORAS DE ACA, ME REFIERON A LOS HURACANES QUE TIENEN NOMBRE FEMENINO.

MUCHISIMAS GRACIAS POR ESTAR ACA, PARA MI ES UN GUSTO ESTAR EN EL PUERTO DE LA LIBERTAD EN ESTE SABROSO CALOR DE NUESTRA COSTA, LA GENTE DEL PUERTO DE LA LIBERTAD, AQUÍ ESTA SU UNIDAD DE SALUD, 24 HORAS, PARA MEJORARLE SU CALIDAD DE VIDA.

MUCHISIMAS GRACIAS AL PERSONAL, EXITOS, Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

